
 

                                                                                                                                                                                                                                                                                     
Liebe IPN-Mitglieder!             

                                                                                                                        Euskirchen, den 30.04.2023 
 

Wir blicken auf das Jahr 2023 in der Hoffnung das Pandemien und Fluten uns verschonen werden. 
Bei der Jahreshauptversammlung im März konnten alle 7 freien Positionen im Vorstand besetzt werden. 
Die neuen Vorstandsmitglieder möchten wir kurz vorstellen: 

Für Freizeit und Breitensport ist Judith Daniels nun zuständig, Der 1. Tagesritt ist schon durchgeführt, 
der nächste schon geplant. Des Weiteren wird sich Marie Jonke um die vielseitigen Aufgaben des 

Pressewartes kümmern. Kathrin Käuper wird sich als Jugendwart um die Jugendlichen kümmern, 
2 Jugendmeetings sind schon fertig geplant. Die sportliche Leitung beim Qualitag und den RTT 
hat jetzt Petra Schneider-Jonas als Sportwart übernommen. Die Position des Zuchtwart hat mit Jahrzehnte 

langer Erfahrung Brigitte Käuper wieder übernommen, damit ist die Planung und Durchführung der 
Zuchtwochenendes gesichert. Die Position der Vorsitzenden hat mit großem Elan das langjährige 

Mitglied Irene Hansen-Schmitz übernommen und damit die große Aufgabe, alle Angelegenheiten des 
Vereins zu koordinieren.  
 

Auf der Jahreshauptversammlung 23 wurde das Protokoll der JHV 22 nicht genehmigt, da sich 2 Fehler 
eingeschlichen hatten. Das korrigierte Protokoll liegt dem Rundschreiben bei, als auch das Protokoll  

der JHV 23. 
Die Fa. REWE führt wieder die Förderaktion Scheine für Vereine durch und wir sind schon angemeldet. 

Die Pressewartin Marie Jonke wird euch auf der Homepage und den sozialen Medien erklären, wie ihr 
uns unterstützen könnt. 
Der Neubau der Toilettenanlage hat sich leider negativ entwickelt. 

Durch den Regierungswechsel in NRW wurden die Förderungsmöglichkeiten verändert und so kurze 
Fristen gesetzt, das an Baubeginn nicht zu denken ist. Deshalb wurde der Neubau der Toilettenanlage 

vorerst ausgesetzt. Wir suchen mit der Gemeinde Nettersheim nach neuen Möglichkeiten zur Förderung. 
 

Wir würden gerne eine Liste erstellen von Vereinsmitgliedern die über eine Lizenz verfügen,  
Reitunterricht zu geben. Diese Liste würden wir gerne veröffentlichen. Bei Interesse bitte beim 
Pressewart Marie Jonke melden. 
 

Ein sicher interessanter Termin ist das 1.Hilfe Seminar für Pferde, durchgeführt wird dieser Termin durch 

die Pferdeklinik Kottenforst am 10.06.2023. Mit im günstigen Teilnehmer Beitrag ist ein umfangreiches 
1.Hilfe Paket. 

Die kompletten Daten zu den Veranstaltungen und den ständig aktualisierten Terminplan findet Ihr wie 
immer im Internet auf unserer Homepage.  
Für aktuelle Infos sorgt unsere neue Pressewartin Marie Jonke in den sozialen Medien wie Facebook und 

Twitter. Schaut mal rein. 
 

Die offiziellen Vereinstermine für 2023 hier noch mal im Überblick, mit dem Hinweis, dass die Helfer 
einen großen Anteil am Erfolg der Veranstaltung haben. Deshalb meldet euch bei Andreas Müller. 
 

Qualitag 2023: 13.05.2023  
 

Roderather Tölt Tage 2023: 08.09.-10.09.2023 
 

Zuchtwochenende 2023:  30.09.-01.10.2023    
 

Für die Turniere 2023 werden Nenn- und Startgelder von Jugendlichen wie immer bezuschusst.  

Die Nenn- und Startgebühren sind mit Originalbelegen bis 31.01.2024 bei der Kassenwartin  
Ulla Alemeier abzurechnen. Adressänderungen und alle sonstigen Veränderungen bitte der 
Geschäftsstelle mitzuteilen, die beim Schriftführer liegt. 

 
Mit reiterlichem Gruße und Gut Tölt 

Ernst Hoff 
Schriftführer 

 



 

Korrigiertes Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 vom 25.03.2022 
Die Korrekturen wurden kursiv vermerkt 

                                                                                                                

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des Islandpferde Reitervereins Nordeifel e.V. fand am Freitag den 25.03.22 

um 20 Uhr im „Gasthaus Schruff“, Bahnhofstraße 4, 53947 Nettersheim, statt. 
 

Die Jahreshauptversammlung wurde unter Anwendung der aktuellen Corona Verordnung durchgeführt. 
 

TOP 1:    Die Vorsitzende Wilma Müller begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste 

                 und eröffnet die Veranstaltung mit einer Gedenkminute für die verstorbenen Vereinsmitglieder. 

                 Als Stimmzähler werden Petra Schneider-Jonas und Julia Zalfen gewählt. 
 

TOP 2:    Das Protokoll der außerordentlichen Jahreshauptversammlung 2021 wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3:    Die Vorsitzende berichtet über die Aktivitäten im Verein, wie die laufenden und geplanten Bauarbeiten, 

                 die Roderather Tölt Tage und das Zuchtwochenende. 
 

TOP 4:    Ulla Alemeier, die amtierende Schatzmeisterin, gab einen detaillierten Überblick über das abgelaufene  

                 Geschäftsjahr. Die konkreten Daten lagen den anwesenden Mitgliedern als Tischvorlage vor. 

                 Das abgelaufen Geschäftsjahr kann auch dieses Jahr trotz Pandemie als ausgewogen und wirtschaftlich 

                 erfolgreich angesehen werden.  
                 

TOP 5:    Die Rechnungsprüfer Birgit Kirch und Petra Schneider-Jonas haben die Buchführung des Jahres 2021 geprüft. 

                 Es gab keine Beanstandung. Die Rechnungsprüfer schlugen die Entlastung des Vorstandes vor.  
                  

TOP 6:    Berichte aus den Ressorts   
 

6.1           Zucht Zuchtwart entschuldigt – nicht anwesend 

                                 Für den 7.Oktober ist das Zuchtwochenende geplant. 
                 

6.2           Jugend - Jugendwart entschuldigt – nicht anwesend 

                               Geplant sind für 2022 zwei Jugendmeetings 
 

6.3           Freizeit und Breitensport Sybille Zingsheim  hat in 2021 einen Nikolausritt durchgeführt.  

                Geplant ist für den 01.05.22 unter anderem die Teilnahme am Georgs Ritt in Kallmuth. 
                

 6.4          Pressewartin Pressewart entschuldigt – nicht anwesend 

                                       Wilma Müller trägt den Vortrag von Iris Rüthen vor: Neben einigen Artikeln in der örtlichen Presse 

                                        liegt die Hauptaktivität bei den digitalen Medien. Die technisch überarbeitet Ho mepage hat 

                                        monatlich 1600 Seitenaufrufe, Instagram und Facebook zwischen 550 und 1000 Seitenaufrufe. 

                                        Es wäre schön seitens der Mitglieder Berichte und Bilder von Veranstaltungen des Vereins 

                                        an Iris zuschicken, zwecks Veröffentlichung. 
               

 6.5          Logistik Andreas Müller berichtet über die schwierige Helfersituationen. 

                               Es werden mehrere Möglichkeiten diskutiert, die Mitglieder zu mehr Mitarbeit zu bewegen. 
 

6.6          Sport Mario Pardeyke berichtet über den Qualitag mit 80 Teilnehmern und die RTT mit 200 Teilnehmern, 

                          beide Veranstaltungen sind gut gelaufen.  

                          Im Jugendbereich sind 2 Wochenendkurse organisiert worden, die gut angenommen wurden  
               

 

6.7          Schriftführer/Geschäftsstelle 

               Ernst Hoff gibt einen kurzen Rückblick des Jahres 2021 in Zahlen. Die Gesamtmitgliederzahl beträgt  

               346 Mitglieder. Davon sind 267 Hauptmitglieder und 79 Familienmitglieder. 2021 sind 26 Mitglieder 

               eingetreten und 14 ausgetreten, 

               Von den 346 Mitgliedern sind 285 weiblich und 61 männlich.      
 

TOP  7:  Die zu Beginn gewählten Stimmzähler Petra  Schneider und Julia  Zalfen stellten 23 wahlberechtigte Mitglieder fest. 

TOP 8.   Der Vorstand wird mit 17 Stimmen entlastet. 

 

TOP 9:  Wahlen: 

               Die Wahl der Vorstandsmitglieder wird durch die Vorsitzenden Wilma Müller geleitet. 

               Die Stimmzähler zählen 23 stimmberechtigte Mitglieder. 

               Die vorgeschlagenen Kandidaten wurden ohne Gegenkandidaten einzeln wie folgt gewählt: 

             

               Geschäftsführender Vorstand   Stimmverteilung:                         ja        nein      Enthaltung 

               8.1   stellver. Vorsitzende: Birgit Poensgen                                22         0            1 in Abwesenheit gewählt. 

               8.2   Kassierer Ulla Alemeier                                                      22         0            1    

 

               Erweiterter Vorstand                  Stimmverteilung:                        ja        nein    Enthaltung 

               9.3  : Logistik wart: Andreas Müller                                          22        0              1                   

               9.4  : Jugendwart: Anja Feller-Mallmann                                  23        0             0 in Abwesenheit gewählt.  

               9.5  :  Zuchtwart; Anja Weber-Gier                                           22        1             0  in Abwesenheit gewählt. 

               

              Die neugewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an! 
 

              

 



 

  9.9 Wahl eines Rechnungsprüfers:  

               Für die erforderliche Wahl des Rechnungsprüfers wird Petra Schneider-Jonas mit 23 Stimmen wiedergewählt 

 

TOP 10:  Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlag 2022 

                Ulla Alemeier, die amtierende Schatzmeisterin gab einen Überblick über das geplante 

                Geschäftsjahr 2022. Die konkreten Daten lagen den anwesenden Mitgliedern als Tischvorlage vor. 

                Das geplante Geschäftsjahr 2022 erscheint auf Grund der vorliegenden Planungsdaten wieder gut vorbereitet. 

                Die Mitgliederversammlung stimmt dem Haushaltvoranschlag mit 23 Ja Stimmen zu. 

 

TOP 11:  Mitgliedschaft im Landesverband Rheinland 

                 Hier: Stimmübertragung auf die Vorsitzende bzw. die Stellvertreterin  

                 Die Mitgliederversammlung stimmt der Stimmübertragung 23 Ja Stimmen. 

 

Top 12: Anträge 

              Gem. § 11 der Vereinssatzung müssen Anträge zur Mitgliederversammlung  

                mindestens 8 Tage vor der Versammlung beim Vorsitzenden eingegangen sein. 

                Wenn die Mitgliederversammlung die Dringlichkeit des Antrages bejaht, ist dieser Antrag  

                auch ohne vorherige Übersendung als Dringlichkeitsantrag zugelassen. 

                Anträge liegen vor: 

                                       

TOP 13:  Unter Verschiedenes sollten Ehrungen von drei jugendlichen Landesmeistern in verschiedenen Prüfungen  

                 durchgeführt werden, leider war jedoch keine der Jugendlichen anwesend. Die Preise werden die Jugendlichen 

                 noch erhalten. Des Weiteren wurde vorgeschlagen, das Alter für die Arbeitsstunden von 18 auf 16 Jahre  

                 herabzusetzen. Das wurde eingehend diskutiert. Da dazu eine Satzungsänderung nötig ist, soll der Vorschlag  

                 auf der nächsten JHV 

                 Als Antrag zur Satzungsänderung eingebracht werden. 

                  
 

Um 22:15 Uhr erklärt die Vorsitzende die Jahreshauptversammlung 2022 für beendet. 

 

Euskirchen, den 17.04.2022 

 

--------------------------------                                      ----------------------------- 

Wilma Müller                                                            Ernst Hoff 

Vorsitzende   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



       

 Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 vom 17.03.2023 

                                                                                                                

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des Islandpferde Reitervereins Nordeifel e.V. fand am Freitag den 17.03.23 

um 20 Uhr, in der Gaststätte „Zur Erftquelle“, Trierer Straße 30, Nettersheim /Holzmülheim statt 

TOP 1:    Die Vorsitzende Wilma Müller begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste 

                 und eröffnet die Veranstaltung mit einer Gedenkminute für die verstorbenen Vereinsmitglieder. 

                 In der Tagesordnung hatte sich ein Fehler eingeschlichen, der Sportwart wird für 2 Jahre gewählt, nicht für1 Jahr 

                 Als Stimmzähler werden Petra Schneider-Jonas und Julia Zalfen gewählt. 
 

TOP 2:    Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 wird nicht genehmigt, da sich 2 Fehler eingeschlichen haben. 

                 Das Protokoll wird korrigiert und zeitnah neu verschickt. 
 

TOP 3:    Die Vorsitzende berichtet über die Aktivitäten im Verein, wie die laufenden und geplanten Bauarbeiten, 

                 die Roderather Tölt Tage und das Zuchtwochenende. 
 

TOP 4:    Ulla Alemeier, die amtierende Schatzmeisterin, gab einen detaillierten Überblick über das abgelaufene  

                 Geschäftsjahr. Die konkreten Daten lagen den anwesenden Mitgliedern als Tischvorlage vor. 

                 In den Daten der Tischvorlage steckte ein Rechenfehler, ein korrigierter Ausdruck kan n per Mail bei Ulla Alemeier  

                 angefordert werden. Das abgelaufen Geschäftsjahr kann auch dieses Jahr als ausgewogen und wirtschaftlich 

                 erfolgreich angesehen werden.  
                 

TOP 5:    Die Rechnungsprüfer Birgit Kirch und Petra Schneider-Jonas haben die Buchführung des Jahres 2022 geprüft. 

                 Es gab keine Beanstandung. Die Rechnungsprüfer schlugen die Entlastung des Vorstandes vor.  
                  

TOP 6:    Berichte aus den Ressorts   

                 Die 2. Vorsitzende Birgit Poensgen berichtet über den Brief der Kreisveterinäramtes der Kreises Euskirchen 

                 an alle Pferdehalter im Kreis. Dort wird eindringlich auf Einhaltung der Leitlinien zur Pferd ehaltung des BM für  

                 Ernährung und Landwirtschaft (2009) hingewiesen. Der IPZV wird das Anschreiben an die FN we itergeben, 

                 mit der Frage welche Konsequenzen das für die Pferdehalter haben könnte. 
 

6.1           Zucht  

                Da die Zuchtwartin zurückgetreten ist, gibt Birgit Poensgen einen kurzen Überblick über das Zuchtwochende. 

                Das Zuchtwochende war schon komplett vorbereitet, deshalb konnte Brigitte Käuper die Veranstaltung reibungslos  

                durchführen. Der Vorstand beda nkt sich bei Beiden für die geleistete Arbeit. 
                 

6.2           Jugend  

                Auch hier ist die Amtsinhaberin zurückgetreten. Im August hatte sie ein Jugendmeeting durchgeführt,  

                das 2. Meeting im Sept. wurde freundlicherweise von Katrin Käuper durchgeführt, jeweils mit 10 Teilnehmern. 

                Auch bei diesen beiden Mitgliedern bedankt sich der Vorstand ganz herzlich für die geleistete Arbeit. 

                 Im Jugendkader des Landesverband Rheinland sind 7 Jugendliche des IPN vertreten. 
 

6.3           Freizeit und Breitensport  

                Sybille Zingsheim kandidiert auch nicht mehr für die Position. 

                Durchgeführt wurde der Georgs Ritt am 1.Mai in Kallmuth. 

                Der Vorstand bedankt auch bei ihr für die geleistete Arbeit. 
                

 6.4          Pressewartin  

                Iris Rütten hat in den vergangenen Jahren immer zeitnah über alles Wichtige informiert. 

                Die Homepage und die Sozialen Medien wurde von ihr hervorragend betreut. 

                Sie steht nicht mehr zur Wiederwahl. Für ihre Arbeit vom Vorstand ein herzliches Dankeschön. 
 

 6.5          Logistik 

                Andreas Müller berichtet über die teilweise in Eigenleistung errichtete Umrandung des Dressurvierecks. 

                Seit der Fertigstellung im Frühjahr des letzten Jahres kann das Viereck wieder genutzt werden. 

                Bei allen Veranstaltungen des Jahres war die Unterstützung bei der Vorbereitung und Durchführung durch  

                unserer Mitglieder gesichert. Es ist aber nach wie vor schwierig genügend Helfer zu bekommen. 

                Auch durch die Aufrufe in den sozialen Netzwerken habe sich die Situation nicht verbessert. Trotzdem allen  

                vielen Dank an alle fleißigen Helfer!!! 
 

6.6          Sport  

               Die Probleme der RTT haben auch unseren Sportwart dazu veranlasst von seinem Amt zurück zu treten. 

               Die von ihm gut vorbereiteten RTT hatten 203 Reiter, allerdings auch 100 Stre ichungen. Die RTT sind wohl 

               trotz allem gut gelaufen. Der Vorstand bedankt sich bei allen die kurzfristig eingesprungen sind und uns unterstütz  

               haben. Der Qualitag mit 120 Startern war ein rundum gelungener Turniertag in Roderath. Der Vorstand dankt dem 

               ausgeschiedenen Sportwart für seine jahrelange tolle Arbeit im sportlichen Bereich.  
            

 

6.7          Schriftführer/Geschäftsstelle 

               Ernst Hoff gibt einen kurzen Rückblick des Jahres 2022 in Zahlen. Die Gesamtmitgliederzahl beträgt 346 Mitglieder. 

               Davon sind 267 Hauptmitglieder und 79 Familienmitglieder. 2022 sind 26 Mitglieder eingetreten und 14 ausgetreten, 

               Von den 346 Mitgliedern sind 285 weiblich und 61 männlich.      
 

TOP  7:  Die zu Beginn gewählten Stimmzähler Petra Schneider-Jonas und Julia Zalfen stellten 55 wahlberechtigte Mitglieder  

               fest. 
 

TOP 8.   Der Vorstand wird mit 55 Stimmen entlastet. 

 



 

 

 

TOP 9:  Wahlen: 

               Die Wahl der Vorsitzenden wird durch die Vorsitzende Wilma Müller geleitet. 

               Die Stimmzähler zählen 55 stimmberechtigte Mitglieder. 

               Die vorgeschlagenen Kandidaten wurden ohne Gegenkandidaten einzeln wie folgt gewählt: 
             

               Geschäftsführender Vorstand   Stimmverteilung:                         ja        nein    Enthaltung 

               9.1   Vorsitzende:   Irene Hansen-Schmitz                                55         0          0 

 

               Die weitere Wahl wird durch die neue Vorsitzende Irene Hansen-Schmitz geleitet.                          

               9.2   Schriftführer/Geschäftsstelle   Ernst Hoff                         55         0         0 
 

               Erweiterter Vorstand                  Stimmverteilung:                        ja        nein    Enthaltung 

 

               9.3  : Sportwart:  Petra Schneider-Jonas                                   53       0           2 

                                                      

               9.4  : Jugendwart: Katrin Käuper                                              55       0           0 

                              

               9.5  :  Zuchtwart:  Brigitte Käuper                                             55       0           0 

 

               9.6  : Freizeit/Breitensport: Judith Daniels                                55        0          0 

 

               9.7  :   Pressewart: Marie Jonke                                                   55        0          0 

              

              Die neu gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an! 

              ………………………………………………………………………………………… 

            

               9.9  :Rechnungsprüfer: Birgit Kirch und Sophia Hübl              55       0            0 
                   

 

               9.9 Wahl von 2 Rechnungsprüfern, da ein Rechnungsprüfer in den Vorstand gewählt wurde:  

               Für die erforderliche Wahl der Rechnungsprüfer werden Birgit Kirch und Sophia Hübl mit 

              jeweils55 Stimmen gewählt. 
 

TOP 10:  Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlag 20223 

                Ulla Alemeier, die amtierende Schatzmeisterin gab einen Überblick über das geplante Geschäftsjahr 2023. 

                Die konkreten Daten lagen den anwesenden Mitgliedern als Tischvorlage vor. 

                Von einigen Mitgliedern wird der Budgetansatz bei Zucht und Freizeitbereich mit 1000 €  

                als zu niedrig angesehen. Geeinigt wird sich bei der Zucht auf 3000 € und dem Freizeitbereich auf 4000 €. 

                Die Mitgliederversammlung stimmt nach der Korrektur dem Haushaltvoranschlag mit 55 Ja Stimmen zu. 
 

TOP 11:  Mitgliedschaft im Landesverband Rheinland 

                 Hier: Stimmübertragung auf die Vorsitzende bzw. die Stellvertreterin  

                 Die Mitgliederversammlung stimmt der Stimmübertragung 55 Ja Stimmen. 
 

Top 12: Anträge 

              Gem. § 11 der Vereinssatzung müssen Anträge zur Mitgliederversammlung mindestens 8 Tage vor der 

                Versammlung beim Vorsitzenden eingegangen sein.  Wenn die Mitgliederversammlung die Dringlichkeit 

                des Antrages bejaht, ist dieser Antrag auch ohne vorherige Übersendung als Dringlichkeitsantrag zugelassen. 

                Anträge liegen vor: ein Antrag auf Satzungsänderung lag vor, der zwingend mit Sachverhalt in die Tagesordnung 

                der JHV gemusst hätte. Dies ist leider aus Kommunikationsfehlern nicht geschehen.  

                In dem Antrag sollte das Alter für Arbeitsstunden von 18 Jahren auf 16 Jahre reduziert werden. Der Antrag wurde  

                auf die nächste JHV vertagt. 

                Ein weiterer Antrag lag vor: Das Protokoll der Jahreshauptversammlung solle möglichst zeitnah (6 Wochen) 

                an die Mitglieder verschickt werden.  Der Antrag wurde 47 Ja -Stimmen und 8 Enthaltungen angenommen.       
 

TOP 13:  Unter Verschiedenes ist Lilu Rütten zu nennen. Sie wurde im vergangenen Jahr 

                Deutsche Jugendmeisterin in der Geländeprüfung und der Vielseitigkeitswertung und 

                NRW Meisterin in der Jugendklasse. Sie wurde mit einem Präsent geehrt. 

                Des Weiteren wurde angeregt, am Qualitag Passprüfungen anzubieten. 

                Der Vorschlag wird geprüft werden. 

                Ein weiterer Vorschlag war, für alle fleißigen Helfer wieder ein Helferfest anzubieten. 

                Der neue Vorstand wird auch diesen Vorschlag besprechen. 
                 

Um 22:45 Uhr erklärt die neue Vorsitzende Irene Hansen-Schmitz die Jahreshauptversammlung 2023 für beendet. 

 

Euskirchen, den   05.04.2023 
 

Irene Hansen Schmitz                                               Ernst Hoff 

Vorsitzende                                                               Schriftführer 

                                                      


